



**Asamblea General  
Consejo de Seguridad**

Distr.  
GENERAL

A/43/114

S/19464

29 de enero de 1988

ESPAÑOL

ORIGINAL: ARABE/FRANCES

**ASAMBLEA GENERAL**

Cuadragésimo tercer período de sesiones  
COOPERACION ENTRE LAS NACIONES UNIDAS Y LA  
ORGANIZACION DE LA CONFERENCIA ISLAMICA  
CUESTION DE PALESTINA  
LA SITUACION EN EL ORIENTE MEDIO  
INFORME DEL COMITE ESPECIAL ENCARGADO DE  
INVESTIGAR LAS PRACTICAS ISRAELIES QUE  
AFECTEN A LOS DERECHOS HUMANOS DE LA  
POBLACION DE LOS TERRITORIOS OCUPADOS

**CONSEJO DE SEGURIDAD**

Cuadragésimo tercer año

Carta de fecha 29 de enero de 1988 dirigida al Secretario General por  
el Representante Permanente de Marruecos ante las Naciones Unidas

Siguiendo instrucciones de mi Gobierno, tengo el honor de transmitirle adjuntos el comunicado oficial final y la resolución aprobados por la Reunión Extraordinaria del Comité Al-Quds, celebrada en Ifrane (Marruecos) el 15 Jumad Al-Awal 1408 de la hégira (5 de enero de 1988).

Agradeceré tenga a bien hacer distribuir la presente carta y los textos que la acompañan como documento de la Asamblea General, en relación con los temas titulados "Cooperación entre las Naciones Unidas y la Organización de la Conferencia Islámica", "Cuestión de Palestina", "La situación en el Oriente Medio" e "Informe del Comité Especial encargado de investigar las prácticas israelíes que afecten a los derechos humanos de la población de los territorios ocupados", y como documento del Consejo de Seguridad.

(Firmado) Driss SLAOUI  
Embajador  
Representante Permanente

ANEXO

Comunicado final y recomendaciones aprobados en la  
Reunión Extraordinaria del Comité Al-Quds

15 Jumad Al-Awal 1408H  
(5 de enero de 1988)

Después del masivo levantamiento nacional que se ha registrado en Al-Quds Al-Sharif y en la Ribera Occidental y la Faja de Gaza ocupadas, que se ha extendido a todos los territorios árabes palestinos bajo ocupación, y tras la escalada por parte del enemigo sionista de la represión de este levantamiento, que sus medios de comunicación han calificado como el más encarnizado que han afrontado las autoridades de ocupación desde 1967, el Comité Al-Quds celebró una reunión extraordinaria en la ciudad de Ifrane, Reino de Marruecos, el 15 Jumad Al-Awal, 1408H (5 de enero de 1988), por invitación de Su Majestad el Rey Hassan II de Marruecos, Presidente del Comité Al-Quds, para examinar los feroces métodos de represión utilizados contra el pueblo palestino.

La Reunión contó con la asistencia del Hermano Yasser Arafat, Presidente del Comité Ejecutivo de la Organización de Liberación de Palestina, y de representantes de todos los Estados miembros del Comité, con la excepción de la República Islámica del Irán y la República Arabe Siria.

También asistió a la Reunión Su Excelencia Syed Sharifuddin Pirzada, Secretario General de la Organización de la Conferencia Islámica. En la apertura de la Reunión, el Rey Hassan II pronunció un discurso en que afirmó que el derecho a la resistencia era reconocido a todos aquellos cuya dignidad era pisoteada y expresó sorpresa por el hecho de que los Estados Unidos, superpotencia amiga, renegara de los principios por los que había luchado en el pasado y por los que también habíamos luchado nosotros.

Su Majestad recordó el Plan Árabe de Paz, aprobado por la Conferencia Árabe en la Cumbre de Pez. Expresó su temor de que hubiera confusión entre la cuestión de Al-Quds Al-Sharif y el problema árabe-israelí, lo que podría demorar la solución de la primera. El Rey Hassan propuso que el Comité Al-Quds o los Ministros de Relaciones Exteriores de los Estados miembros de la Organización de la Conferencia Islámica, en su próxima reunión, en Ammán, consideraran la posibilidad de preparar un proyecto de plan de acción para captar adeptos de religiones distintas del Islam y, al mismo tiempo, fomentar la conciencia internacional y obtener el máximo número de simpatizantes para los musulmanes y para la causa de Al-Quds.

Su Majestad agregó que dichas medidas eran fundamentales dado que, si estrechamos nuestras filas respecto de Al-Quds, obligaremos al enemigo a iniciar un diálogo; el hecho de negarse al diálogo contribuiría a convencer al mundo de que el enemigo no busca ni un diálogo ni una solución pacífica.

Su Majestad encomió los esfuerzos del Secretario General de la Organización de la Conferencia Islámica al servicio de ésta y del Comité Al-Quds. Pidió al Presidente del Comité Ejecutivo de la OLP que transmitiera a los combatientes fuera de los territorios ocupados y dentro de ellos la palabra divina: "Señor, llena nuestros corazones de presencia de ánimo, asegura nuestros pasos y ayúdanos a enfrentar a los infieles. Por la voluntad de Alá, los han derrotado".

Su Excelencia Syed Sharifuddin Pirzada, Secretario General de la Organización de la Conferencia Islámica, expresó en su discurso su gratitud y reconocimiento a Su Majestad el Rey Hassan II por haber convocado esta importante reunión en una etapa tan crítica de la causa palestina y de Al-Quds Al-Sharif. Expresó la gran preocupación del mundo musulmán ante la continuada y perversa ofensiva sionista contra el pueblo palestino, la masacre de civiles desarmados, incluidos niños, mujeres y personas de edad en los territorios ocupados, la profanación de lugares sagrados y la violencia armada contra fieles en las mezquitas.

Su Excelencia expresó su admiración y orgullo ante el notable heroísmo demostrado por el valiente pueblo palestino ante la ocupación. Los jóvenes palestinos se enfrentan a las fuerzas de ocupación, armadas hasta los dientes con los armamentos más refinados, con sólo las piedras de su bendita tierra y su magnífico coraje, que ha estremecido a la entidad sionista y ha sembrado el pánico en sus filas.

A continuación habló el Hermano Yasser Arafat, Presidente del Comité Ejecutivo de la OLP, quien expresó su gratitud a Su Majestad el Rey Hassan II por su actitud fraternal, fiel y sincera respecto de sus hermanos palestinos en esta crítica circunstancia. Luego, hizo una reseña de la forma en que se había desarrollado el actual levantamiento del pueblo palestino, asegurando que, Dios mediante, continuaría sin mengua.

Informó al Comité de que la Organización de Liberación de Palestina había solicitado una reunión del Consejo de Seguridad para examinar los intentos de la entidad sionista de deportar de su patria a ciudadanos palestinos e instó a la comunidad internacional a que diera protección al pueblo palestino de los territorios ocupados. A continuación dio lectura a un mensaje dirigido a Su Majestad el Rey Hassan II de Marruecos, Presidente del Comité Al-Quds, por su hermano, Su Alteza el Sheik Jaber Al-Ahmad Al-Jaber Al-Sabah, Emir del Estado de Kuwait y Presidente de la Quinta Conferencia Islámica en la Cumbre, en que Su Alteza encomió la Reunión del Comité Al-Quds y expresó su reconocimiento a Su Majestad el Rey Hassan II por su iniciativa de convocar la reunión, que demostraba que Su Majestad comprendía la importancia de la unificación de la acción islámica para ayudar al pueblo palestino de los territorios árabes ocupados.

El Comité también oyó declaraciones de los representantes del Iraq, Arabia Saudita, Bangladesh, el Pakistán y el Senegal, en que expresaron su reconocimiento y orgullo por la firmeza del pueblo palestino de los territorios ocupados y su resistencia loable y honrosa que había culminado en el levantamiento actual. También expresaron su gratitud a Su Majestad el Rey Hassan II, Presidente del Comité Al-Quds, por su iniciativa de convocar la reunión del Comité para examinar la situación en los territorios palestinos ocupados. Insistieron en que

debían adoptarse medidas eficaces para fortalecer la resistencia del pueblo palestino, su rechazo de la ocupación y su firme oposición a los designios de la entidad sionista y a sus políticas y prácticas encaminadas a desarraigar al pueblo palestino de su tierra.

El Comité Al-Quds, habiendo observado con cuidado y con viva preocupación la evolución de la crítica situación en la ciudad de Al-Quds y los demás territorios palestinos ocupados;

1. Saluda al pueblo árabe palestino, expresa su orgullo por su levantamiento e insta a todos los Estados miembros de la Organización de la Conferencia Islámica a que intensifiquen su apoyo político y material al pueblo palestino en su patria ocupada, a fin de fortalecer su firmeza y su capacidad de resistencia contra la ocupación sionista y sus prácticas terroristas y racistas;

2. Reitera su condena de la ocupación por Israel de los territorios palestinos y árabes, incluida Al-Quds Al-Sharif, y estima que la continuación de la ocupación constituye una grave violación de los derechos humanos y libertades fundamentales del pueblo palestino;

3. Condena enérgicamente las inhumanas políticas y prácticas sionistas contra la población árabe en los territorios palestinos ocupados, por ejemplo el desalojo, la expulsión, la deportación, las matanzas, la detención masiva, la expropiación, la violación y la profanación de lugares sagrados y otras prácticas similares, e insta a la comunidad internacional a que realice una investigación con el auspicio de las Naciones Unidas y la Cruz Roja Internacional para determinar la magnitud de los horrendos crímenes cometidos por Israel contra el pueblo árabe de Palestina y para poner fin a esos crímenes;

4. Exhorta a todos los Estados miembros de la Organización de la Conferencia Islámica a que utilicen su influencia y sus relaciones amistosas con la comunidad internacional y a que realicen las gestiones y establezcan los contactos políticos y diplomáticos con los Estados y las organizaciones internacionales y regionales que estimen pertinentes para convencer a esos Estados y organizaciones de que presionen a las autoridades sionistas de ocupación a fin de que, aplique en los territorios palestinos y árabes ocupados, los tratados y convenciones internacionales, en particular el Convenio de Ginebra relativo a la protección de personas civiles en tiempo de guerra, de 1949, y respete las resoluciones internacionales en la materia;

5. Insta al establecimiento de comités de solidaridad con el pueblo palestino en todo el mundo musulmán para prestar asistencia material y moral a la revolución, de modo que el pueblo palestino pueda liberar su tierra y decidir su propio destino;

6. Exhorta a los consejos de embajadores musulmanes en las capitales del mundo a que, con carácter de urgencia, establezcan contactos con los gobiernos, partidos y organismos públicos, así como con los medios de difusión en los países donde estén acreditados y los insten a denunciar las prácticas israelíes y a pedir que se les ponga fin;

7. Exhorta a todos los medios de información islámicos a que den muchas más noticias del levantamiento popular en la zona ocupada de Palestina y publiquen comentarios sobre esa situación, de manera que la opinión pública islámica tome conciencia de la situación real en los territorios palestinos ocupados;

8. Expresa su reconocimiento a todos los Estados y organizaciones internacionales y a las comunidades que han condenado con celeridad y en forma pública y oficial las medidas represivas israelíes y los exhorta a que continúen e intensifiquen su condena y ejerzan presión sobre las autoridades de ocupación israelíes para poner fin a esas medidas;

9. Exhorta a la comunidad internacional a hacer todo lo posible en apoyo del pueblo palestino de modo que pueda recuperar sus legítimos derechos, y reitera que la paz y la estabilidad no pueden restablecerse en la ciudad de Al-Quds, el resto de los territorios palestinos y toda la región del Oriente Medio mientras no se encuentre una solución justa y amplia del problema de Palestina, causa principal de los musulmanes y base del conflicto en el Oriente Medio, que permita que el pueblo palestino recupere sus inalienables derechos nacionales, incluidos el derecho a su patria, Palestina, y su derecho a volver a ella, recuperar sus bienes, decidir su propio futuro sin injerencia externa, ejercer libremente su soberanía sobre su suelo nacional y sus recursos naturales y establecer su propio Estado independiente y soberano en Palestina, con la ciudad de Al-Quds Al-Sharif como su capital, bajo la conducción de la Organización de Liberación de Palestina, su único representante legítimo;

10. Insta a la pronta convocación de una conferencia internacional de paz sobre el Oriente Medio, con el auspicio de las Naciones Unidas y la participación en pie de igualdad de todas las partes en el conflicto árabe-israelí, incluida la Organización de Liberación de Palestina y de los cinco miembros permanentes del Consejo de Seguridad;

11. Proclama el viernes 25 Jumada I, 1408H (5 de enero de 1988) Día de la Solidaridad Islámica con el Levantamiento Palestino e insta a que, en todas las mezquitas de todo el mundo musulmán, el sermón de los viernes se dedique ese día al tema del levantamiento y de los padecimientos, el sufrimiento y la firmeza del pueblo palestino, e insta asimismo a que ese día se eleven plegarias en memoria de los mártires;

12. Exhorta a los gobiernos islámicos a que hagan los arreglos pertinentes para organizar una campaña de movilización de fondos en la cual se recaudaría un día de sueldo en dinero o especie como expresión de solidaridad con el pueblo palestino y su levantamiento;

13. Decide enviar telegramas al Secretario General de las Naciones Unidas, el Presidente del Consejo de Seguridad y los Jefes de los Estados miembros del Consejo de Seguridad para instarlos a que intervengan de inmediato para poner coto a las prácticas sionistas contra el pueblo palestino inerme en los territorios árabes ocupados, adoptar medidas de disuasión contra la entidad israelí e imponer sanciones en su contra de conformidad con el Capítulo VII de la Carta de las Naciones Unidas;

14. Autoriza a sus miembros para que se pongan en contacto con el Secretario General de las Naciones Unidas y los miembros permanentes del Consejo de Seguridad a fin de informarles sobre la evolución de la situación en los territorios palestinos ocupados e instarlos a que apliquen la resolución 605 (1987) del Consejo de Seguridad, incluida la protección internacional necesaria de los ciudadanos palestinos sometidos a ocupación;

15. Expresa su profundo reconocimiento y gratitud a Su Majestad el Rey Hassan II, Presidente del Comité Al-Quds, por sus encomiables esfuerzos en pro de la causa de Palestina y su invitación a celebrar una sesión de emergencia del Comité, lo cual denota su preocupación por Al-Quds Al-Sharif y todos los demás territorios árabes ocupados, la importancia que atribuye a la resistencia de su población y al apoyo y la defensa de sus inalienables derechos nacionales y sus constantes esfuerzos por que se restablezca la soberanía árabe islámica en Al-Quds Al-Sharif. Los miembros del Comité expresan también su reconocimiento y agradecimiento al pueblo de Marruecos por su cálida acogida y generosa hospitalidad.

16. Pide a la Secretaría General de la Organización de la Conferencia Islámica que distribuya el presente comunicado a los Estados miembros de la Organización.

-----